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与上港一战，4比1的比分令不少
未能目睹比赛的球迷颇感意外，在外
界印象中，坐拥四外援的上港“理应”
火力更猛。但事实上，从最近一阶段的
训练情况来看，国足球员展现出的比
赛态度和精神面貌确实可圈可点，这
也是球队取胜的关键原因。
另一方面，国足教练组对上港队

进行了有针对性的布置，四粒进球中
有两粒来自于头球。
如何防止高空轰炸，
在过去几个赛季中也
算是上港的老问题
了，从身高上来看，上
港两名中卫贺惯与石
柯都不算传统高大型
的身材，在这方面拥
有一定优势的于睿和
魏震则是替补出场。
国足一边，随着洛国
富的伤退，替补上场
的谭龙、董学升都具
备了一定的高空冲击
力，加上艾克森和韦世豪等人在两侧
的游弋，给上港的防守增加了不少难
度。

要成功实施“空中作业”，离不开
出色的边路传中质量，在这点上，李铁
同样费了不少功夫。首发出场的两名
边后卫分别是王遷超和唐淼，前者上
赛季为上港贡献了五粒进球和四次助
攻，防守端堪称全能的表现，为他在国
家队中增加了竞争的筹码。对阵上港
的比赛中，王遷超由于更多时候需要
对位胡尔克等人，因此插上助攻的次
数不算很多，相反另一边的唐淼则充

分发挥了自己助攻传中的特点，谭龙
首开纪录的一球，便是来自他在边路
过人后的起球。这对边后卫进可攻、退
可守，无疑会是未来40强赛名单的有
力竞争者。
对国足而言，明天与申花一战，倒

是有可能遭遇与自身相似的进攻打击
方式。众所周知，申花在上赛季引进韩
国中锋金信煜后，在多场比赛中祭出

前场金信煜+莫雷诺
的双塔组合，收获了
不少进球。尽管目前
莫雷诺尚未归队，但
申花仍旧拥有马丁
斯、朱建荣这些特点
鲜明的攻击手，加之
边路曹 定的组织，
至少从防守端来看，
国足需要应付的难题
其实不算少。从技战
术风格与人员特点来
看，申花和上港之间
的区别也比较明显，

倒是在进攻上，国足是否可以打出第
一场面对上港时的快速反击，可能会
左右球队进攻端的质量。

与上港比赛期间，一些替补球员
在另一片场地合练，可以预见的是，
对阵申花时，李铁还会给予更多球员
出场时间，包括颜骏凌、蔡慧康、姜至
鹏、杨帆等人应该会迎来机会。从人
员到阵型，国足预计都会采取不同的
搭配和策略。根据安排，国足与申花
一战将继续在国足训练基地进行，并
且和上一场热身赛一样，比赛将不会
对媒体和球迷开放。

首席记者 刘闻超

国足在上海的集训进入最后一
周，打完周中和绿地申花的比赛后，全
队就将解散。考虑到中超何时开战尚
不明朗，一般情况下，各俱乐部都会给
予这些国脚适当的调整时间，而对于
张琳秡、颜骏凌、蔡慧康、王遷超这些
出自崇明根宝基地的国脚来说，集训
之后还有另外一桩心事要了，那就是
看望恩师。
昨天下午，有球迷拍到上述四位

国脚在浦东嘉里中心购物，其中还专
门有球迷上前与几人依次合影。尽管
大家都戴着口罩，但是对于一些长期

关注上港和中国足球的人来说，要认
出颜骏凌他们并不困难。来到上海后，
国家队的训练基本上都在上午10点半
开始，其余大部分时间里，球员们都在
酒店休息，昨天下午并没有额外的训
练安排，于是四人相约前往超市购物。
“其实就是购置一些简单的日常用品，
确实时间比较紧，难得这次大家聚在
一起，就想去看望一下徐指导。”一位
相关人士这样告诉记者。
早在今年年初时，上港全队于元

旦后前往澳大利亚悉尼进行冬训，出
发之前，王遷超还曾与记者聊起过恩
师：“等回来之后，看看时间肯定会去
的。”然而，突如其来的疫情打乱了所

有计划，不仅预想中的崇明之行没能
成行，联赛至今也没能开始。

据悉，几位崇明根宝基地“出品”
的弟子，相约在国足集训结束之后，
前往岛上看望恩师。除了上港弟子
外，这次还包括张琳秡等，以往每次
有徒弟回家，根宝都会好菜招待，当
然拉上弟子们去球场上看看小师弟
们的比赛也是必不可少。之所以选择
集训结束之后的间隙，原因无外乎是
不影响日常训练，同时考虑到之后联
赛可能面临重启，球员们都将重新返
回各自俱乐部进入到正常的备战训
练当中。

备战申花，李铁换“阵”换“人”

本报记者 龚哲汇

5月24日，国足上海集训迎来最
后一周的日程，众将积极备战本周二
月对阵申花的热身赛。上海逐渐步入
夏季，当天训练场的气温也突破30摄
氏度的关口，队员们应时换上了短袖。
几位国脚在训练前玩起垫球游戏，碰
上争议判罚时，姜至鹏还叫上杨旭做
裁判。国足将士们有说有笑，总体而
言，球队的气氛相当轻松。
此行前往上海集训，国足不希望

给队员制造太多压力。有媒体称，国足
很早就确定两场热身赛不直播，一方
面是出于战术保密的需要，另一方面
可能也是为了“减压”。不只是球员，就
连国足工作人员的整体氛围也相当融
洽，几名工作人员在训练前进行抢圈
活动，主教练李铁则在远端默默地注
视着一切。在国足抵达球场前，少帅还
为弟子们踩场，临近训练开始，他不忘
提醒工作人员给某片草坪多浇点水。
随着主教练一声哨响，身穿红色

球衣的队员和身穿黑色运动服的工作
人员向球场中心靠拢，按照以往的日
常，李铁会在课前进行训话，大体介绍
训练的内容和简洁的精神动员。此后
的训练课上，李铁的抢圈训练模式也
颇为特别，负责在中圈抢球的球员，抢
完这组又跑到另一组去抢，借此锻炼
球员们的逼抢能力。

此前，国足与上海上港进行了一
场热身赛，最终凭借韦世豪、董学升的
进球，以及谭龙的梅开二度，国足4比1
拿下热身赛首胜。当天的媒体开放活
动中，谭龙谈及了这场比赛，“没有想
过会梅开二度，但是上场之前有一点
点预感会进球。我希望能为国家队进
更多的球，为球队作出自己的贡献。”

作为唯一来自中甲球队的国脚，
谭龙自称比起其他锋线上的队友，他
的优势就是“勤奋”。“经历过这么多次
的国家队训练，心态会比以前放松一
些。在中甲只有两个外援，所以会给国
内球员更多的发挥空间，我觉得这也
不是一件坏事。”言外之意，谭龙认为
如果国内球员能得到更多机会，对于

球员能力会有所提高。
如今在新一期国家队集训名单

中，进攻线上除了谭龙，还有董学升、
杨旭、韦世豪、刘彬彬，主教练李铁的
选才范围相当广。“只要来到国家队都
是非常优秀的球员，每个球员都有自
己不同的特点。”谭龙说道。除此之外，
还有洛国富和艾克森两位归化球员，
更是增强了“铁家军”的进攻实力。

由于两位归化国脚还处于学习中
文的阶段，因此在训练时，国脚们难免
要用外语交流。“气氛非常好，因为每
个队都有外援，所以大家的英语都非
常不错。”谭龙还表示，归化球员的加
入也促进了球队的良性竞争。

在此前对阵上港的比赛中，洛国
富右大腿后侧肌肉拉伤，于第29分钟
离场。经检查确认需要两至三周康复。
据悉洛国富将继续留在队中，国家队
医务组已与俱乐部方面协商，共同制
定球员的治疗康复计划。在当天洛国
富也来到了训练场上，“野牛”在康复
师的陪同下，慢悠悠地绕场一周进行
恢复训练。

与洛国富同行的还有前锋杨旭，
后者的右腿贴上了辅助恢复的绷带。
据悉，杨旭在此前训练中不慎受伤，所
幸伤情并不严重，大约两三天就能康
复，不过缺席了一段时间训练课的杨
旭，是否能赶上26日对阵申花的热身
赛尚不确定。

赢下上港后，国足在近两天的训练中并没有安排大运动量

的项目，一周之内两场热身赛的节奏，也是应对之后世预赛比

赛的周期，唯一的不同在于，与上海两队的比赛中，主帅李铁尽

可能让更多的球员登场，从而寻找自己心目中最合适的人员搭

配。 另外，随着洛国富的受伤，此后几天的训练和比赛中，李铁

可能会考虑启用不同的阵型尝试效果。

首席记者 刘闻超

与上港一战，因为洛国富的伤退
和三名本土射手的破门，被外界冠以
“土炮轰鸣”的一战。其中，梅开二度的
谭龙自然成为众人关注的焦点，然而
同样打进一球且在边路屡次制造威胁
的韦世豪，在不少现场观赛人的眼里，
却足够算得上是“幕后英雄”。跟随国
足集训到现在，外界眼中性格特点鲜
明的韦世豪，显得低调许多，现在的
他，更习惯用场上表现去说话。

此次国家队集训名单中，1995年
出生的韦世豪算是“新生代”一员，尽
管从2017赛季开始，他已经在中超联
赛里打响了名号，并且从其效力的球
队来看，无一不是争冠行列。从上港、
国安再到恒大，韦世豪是一步一个脚
印在成长，上个赛季收获了个人第一
座中超冠军奖杯。“确实这个赛季是全
队共同努力的结果，我希望自己可以
不断进步和成长。”恒大夺冠之后，韦
世豪这样说道。
过去几个赛季里，伴随着个人数

据一同给人留下深刻印象的，还有韦
世豪鲜明的个人性格，这些令他在球
场上能够灵光一现的同时，也为他招
致过一些非议。好在，这些经历在一定
程度上也促使着他的成熟。这次随队
来上海集训，韦世豪显得相当低调，私
下里，他比较享受这种“安静”的感觉，
每天正常训练，然后把精力投入到比
赛当中。与上港一战中，韦世豪出现在
自己熟悉的左路，比赛中多次利用上
港防线身后空当寻求突破，并且在上
半场比赛中，接到本方右路传中，于后
点跟进小角度垫射破门，此球也引来
场边教练组和一些观赛人员的叫好。
在目前这支国家队中，前场可谓人才
济济，不过像韦世豪一样具备突击能
力的并不算多，这也是他得以被李铁
重用的原因之一。长远来看，考虑到中
国队在世预赛比赛中，需要更加注重
反击效率，包括武磊、韦世豪乃至未来
极有可能加入球队的阿兰等，应该会
是球队打出速度的关键点。

防高空轰炸 打防守反击

场下低调 场上高调

防反 李铁押宝韦世豪

崇明系国脚欲看望根宝

谭龙：踢中甲有更多发挥空间


